

qui, cardinaux, prélats, prêtres, nonces, délégués, vicaires apostoliques, concourent au gouvernement de l'Église universelle, si l'on y ajoute les professeurs et les maîtres des écoles où ce personnel se forme, les jeunes clercs de tous pays qui sont instruits gratuitement, et enfin les gardiens, domestiques et ouvriers de Saint-Pierre et du Vatican, on arrive à un total d'environ 6,000 personnes, nombre bien restreint pour une pareille tâche. Si modestes que soient les traitements qu'on leur suppose, et les frais d'entretien d'un matériel aussi considérable et aussi précieux, on arrive à une dépense annuelle d'au moins 2 millions. Cette somme, qui est indispensable au pape, et que la piété des fidèles devrait doubler, pour qu'il pût répondre aux demandes et aux besoins de toutes les parties du monde catholique, est peu considérable — quand on la compare au budget des divers gouvernements, et n'impose qu'une charge bien légère aux 200 millions de fidèles sur qui s'exerce l'autorité du Saint-Siège.

Apostolat de la Prière

*Intention générale pour le mois d'avril 1904
Approuvée et bénie par Pie X,*

L'amour du devoir

PRIÈRE QUOTIDIENNE PENDANT CE MOIS

DIVIN Cœur de JÉSUS, je vous offre, par le Cœur immaculé de MARIE, les prières, les œuvres et les souffrances de cette journée, en réparation de nos offenses et à toutes les intentions pour lesquelles vous vous immolez continuellement sur l'autel. Je vous les offre, en particulier, afin que tous les catholiques deviennent des hommes de devoir.

Résolution apostolique : Faire passer le devoir avant tout.